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aat partai politik (parpol) mulai memanaskan 

Smesin politiknya jelang Pemilu 2024, Partai 

P e r s a t u a n  P e m b a n g u n a n  ( P P P )  m a l a h 

mengalami gangguan internal. Bagaimana tidak? 

Pimpinan Majelis Syariah, Majelis Kehormatan, dan 

Majelis Pertimbangan DPP PPP mencopot Suharso 

Monoarfa dari kursi Ketua Umum PPP. Buntutnya 

diprediksi akan panjang, sebab kubu Manoarfa mulai 

angkat bicara bila penetapan Muhammad Mardiono 

menjadi Plt Ketum PPP tidak sah. Di sisi lain Koalisi 

Indonesia Bersatu (KIB) wajar bila mulai ketar-ketir. 

Mengingat PPP bersama Golkar dan PAN menjadi calon 

peserta Pemilu yang pertama kali secara resmi 

membentuk 'kubu'. Di sisi lain, Komisi Pemilihan Umum 

(KPU) menegaskan berpegang pada SK Kemenkumham 

tentang kepengurusan DPP Partai Politik. Artinya saat 

meredam gejolak dalam tubuh partai, PPP juga harus 

segera melakukan proses perubahan 'hitam di atas 

putih' .  Gaduh ini apakah akan mempengaruhi 

elektabilitas partai berlambang Kabah tersebut? Biar 

rakyat sendiri yang menilai.

(Baca	Hal	11)
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JEJAK KERETAKAN PPP 
DAN PENCOPOTAN MANOARFA

Pertengahan	Juni	2022:	Para kader 
menggeruduk kantor PPP Jawa Timur 
dan Jakarta Pusat hingga aksi berakhir 
ricuh mendesak Manoarfa mundur.

15	Agustus	2022	:	Suharso menyentil 
para kiai dalam Pembekalan Antikorupsi 
Politik Cerdas Berintegritas yang 
diselenggarakan KPK. Ia menyebut 
amplop untuk para kiai merupakan 
benih dari tindak korupsi.

29	Agustus	2022: Para pengasuh pondok pesantren 
dan santri menggeruduk Kantor DPW PPP Banten 
buntut ucapan itu. Meminta Manoarfa mundu dan 
melaporkan Suharso Monoarfa ke Polda Banten atas 
dugaan pelanggaran Undang-undang (UU) ITE karena 
dianggap telah melukai harkat dan martabat para kiai.

22	Agutus	2022:	Tiga pimpinan Majelis Pertimbangan 
PPP pun mendesak pengunduran diri Suharso.
Desakan itu disampaikan lewat sebuah surat yang 
ditujukan kepada Suharso yang berisi tanda tangan 
Ketua Majelis Syariah DPP PPP Mustofa Aqil Siraj, 
Ketua Majelis Pertimbangan DPP PPP Muhamad 
Mardiono, serta Ketua Majelis Kehormatan DPP PPP 
Zarkasih Nur.

Empat	pertimbangan	yang	mendasari	
permintaan	agar	Suharso	mundur:

1. Perkembangan suasana yang tidak 
kondusif dan kegaduhan di internal PPP, 
terutama di kalangan para kiai dan santri 
akibat pidato Suharso di KPK.

2.  Suharso juga tersangkut kasus dugaan 
gratifikasi yang dilaporkan sebagai tindak 
pidana korupsi kepada KPK.

3. Permintaan agar Suharso mundur juga 
disampaikan karena terdapat berbagai 
pemberitaan mengenai persoalan 
kehidupan rumah tangga pribadi Suharso 

di berbagai media dan media sosial 
yang menjadi beban moral dan 
mengurangi simpati terhadap PPP 
sebagai partai Islam

4. Permintaan agar Suharso 
mundur disampaikan karena 
mengingat situasi elektabilitas PPP 
yang tak kunjung mengalami 
kenaikan sejak dipimpin Suharso.

30	Agustus	2022	:	
Pemberhentian Suharso 
Monoarfa diputuskan setelah 3 
Pimpinan Majelis PPP 
melayangkan surat ketiga.  

Kemudian, saat itu 3 Pimpinan Majelis 
PPP mengeluarkan fatwa untuk Suharso 
Monoarfa.

2-3	September	2022: Bertempat di 
Bogor, Mahkamah Partai melakukan 
rapat dan mengeluarkan Pendapat 
Mahkamah Partai, bahwa menyepakati 
usulan 3 Pimpinan Majelis untuk 
memberhentikan Suharso Monoarfa 
dari jabatan Ketua Umum DPP PPP 
masa bakti 2020-2025.

Sumber	:
Berbagai	Sumber	Diolah

Digantikan Mardiono, KIB Bisa Terganggu



daftar ulang kartu SIM Prabayar, 
seluruh pengguna seluler di Indonesia 
wajib mengirimkan Nomor Induk 
Kependudukan (NIK) dan Nomor 
Kartu Keluarga (KK) lewat jalur SMS 
khusus ke nomor 4444. 

“Pemerintah yang buat aturan 
untuk registrasi  menggunakan 
informasi sensitif kita (nomor KK, 
n o m o r  K T P )  d a n  m e re k a  j u g a 
seharusnya yang memastikan data 
kita aman," kata Afif.Kalau data yang 
disetorkan tersebut bocor, menurut 
Afif, maka masyarakat hanya bisa 
pasrah. "Iya (hanya bisa pasrah) 
karena  k i ta  juga  gak  mungkin 
melakukan perubahan nik, bukan? 
Karena itu sudah sesuai KK. Sekarang 
ada berapa juta pendudukan yang 
nomornya bocor? Dan tidak mungkin 
semuanya diubah NIK-nya bukan?" 
pungkas Afif. (hiski,rls,ant/dya)

satu lagi pelanggarna pidana. Yang 
pidananya ini seolah-olah tidak 
pernah dijelaskan ke publik," ujar dia.

Sebelumnya, kabar kebocoran 
d a t a  p r i b a d i  i t u  d i d u g a  t e l a h 
diperjualbelikan di salah satu situs 
hacker. Data tersebut merupakan hasil 
registrasi ulang SIM Card yang 
diunggah oleh sebuah akun bernama 
Bjorka di forum breached.to.

Bjorka mengeklaim memiliki 
1.304.401.300 data registrasi kartu 
SIM atau sebanyak 87 GB yang berisi 
nomor induk kependudukan (NIK), 
nomor telepon, operator seluler yang 
digunakan dan tanggal penggunaan.

Akun itu juga mengaku telah 
membagikan 2 juta data sampel yang 
telah dikumpulkan dari 2017 hingga 
2020. Ia menampilkan sampel data 
tersebut, dan diketahui terdapat 
s e j u m l a h  n a m a  o p e ra to r  te l e -
komunikasi, di antaranya Telkomsel, 
Indosat, Tri, XL, dan Smartfren.

D i a  m e n a m b a h k a n ,  d u g a a n 
kebocoran data SIM card ini masih 
proses investigasi. "Tapi ya itu, kalau 
enggak tau datanya pusing juga," kata 
Semuel. Kemudian dia menjelaskan 
bahwa kebocoran data implikasinya 
s e l a l u  b i s a  m e n g a r a h  k e p a d a 
kejahatan lainnya. Seperti spam, 
penipuan, dan lain-lain. Kebocoran 
d a t a  i m p l i k a s i nya  s e l a l u  b i s a 
mengarah ke kejahatan lain, bisa 
spam, penipuan dll. "Ini yang biasa 
terjadi," ungkap Semuel. 

Masyarakat	Terpaksa	Setor	NIK	
Praktisi keamanan siber dari 

Vaksincom, Alfons Tanujaya angkat 
bicara terkait masalah ini. Menurut 
Alfons, kasus 1,3 miliar data kartu SIM 
yang bocor pekan lalu bukan salah 
masyarakat. Alasannya, kata Alfons, 
data yang bocor dan dijual online itu 
jumlahnya sangat  besar,  yakni 
berukuran 18 GB (Compressed) atau 
87 GB (Uncompressed). Menurut 
Alfons, data sebesar itu pasti berasal 
dari server atau pusat penyimpanan 
data, bukan dari perorangan. Ia 
sebelumnya menduga bahwa data 
tersebut kemungkinan besar berasal 
dari registrasi kartu SIM prabayar. 

"Dalam kasus kebocoran data 
pendaftaran kartu SIM ini, sudah jelas 
bukan salah masyarakat. Karena 
datanya dalam bentuk gelondongan, 
bergiga-giga. Jadi rasanya kurang 
bijak kalau kominfo secara tidak 
langsung menyalahkan masyarakat," 
kata Alfons  dikutip Senin (5/9)..

Alfons menduga, kebocoran data 
1,3 miliar nomor HP beserta nomor 
KTP itu disebabkan karena pihak 
pengelola data registrasi kartu SIM 
prabayar,  entah i tu  pihak dari 
operator seluler, pihak Kominfo, atau 
instansi pemerintah lainnya, tidak 
mengamankan data dengan baik. 
"Sehingga datanya bocor. Nah, dari 
insiden ini yang paling dirugikan 
adalah masyarakat. Kalau memang 
masyarakat sudah menjadi korban 

dari kebocorna data, jangan seakan-
akan masyarakat yang salah juga 
mengamankan datanya," kata Alfons. 

Senada dengan Alfons, peneliti 
keamanan siber independen yang juga 
seorang bug hunter (pemburu celah 
keamanan internet) Afif Hidayatullah 
juga mengungkapkan hal serupa. Afif 
sendiri mengaku belum mengetahui 
dari mana sumber kebocoran sata ini. 
Namun, bila benar sumber kebocoran 
data 1,3 miliar data kartu SIM ini 
adalah dari server stakeholder, maka 
kebocoran data ini bukan salah 
masyarakat yang tidak bisa menjadi 
NIK atau data pribadinya dengan hati-
hati. 

Sebab, NIK yang bocor itu diyakini 
berasal dari kewajiban registrasi 
kartu SIM Prabayar yang mulai 
diberlakukan sejak Oktober 2017. 
Dalam melakukan registrasi maupun 
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JAKARTA - Kementerian Komunikasi 
d a n  I n f o r m a t i k a  ( K o m i n f o ) 
mengklaim ada sebanyak 15-20 
persen valid dari data sampel yang 
diberikan oleh operator seluler ke 
Kominfo. Hal ini terkait dugaan 
kebocoran 1,3 miliar data dari proses 
registrasi subscriber identity module 
(SIM) card atau kartu SIM. 

Kominfo pun  meminta operator 
seluler bertanggung jawab terhadap 
bocornya 1,3 miliar data SIM Card. 
A l a s a n n y a ,  o p e r a t o r  s e l u l e r 
merupakan pihak yang mengen-
dalikan data.Direktur Jenderal 
Aplikasi Informatika Kementerian 
Komunikasi dan Informatika Semuel 
Abrijani Pangerapan mengatakan, 
operator seluler merupakan pihak 
yang menyimpan data penggunanya. 
Jika data pelanggan bocor, kata dia, 
operator bertanggung jawab.

"Jadi sesuai Undang-Undang ITE, 
itu setiap pengendali data wajib 
m e n j a g a  k e a m a n a n  d a n  j u g a 
kerahasiaannya. Memang, mereka 
harus mempunyai suatu sistem yang 
comply dan tanggung jawab," ujar 
Semuel di kantornya, Jakarta, Senin 
(5/9).

Kominfo sudah menggelar rapat 
koordinasi dengan seluruh operator 
seluler, seperti Telkomsel, XL, Indosat, 
samrtfren, hingga 3. Dari rapat 
k o o r d i n a s i ,  o p e ra t o r  d i m i n t a 
melakukan investigasi mendalam 
mengenai data-data yang bocor, 
penyebabnya, hingga mencari siapa 
pelaku pembocor datanya.

"Semua harus  memast ikan , 
ngecek  jangan sampai ada kebocoran 
y a n g  b e l u m  d i t u t u p ,  i n i  k i t a 
sampaikan tadi. Sekali lagi ini jadi 
tanggung jawab pengendali dan 
mereka harus comply dengan aturan-
aturan yang ada," ucap Semuel.

Menurut dia, kebocoran data ini 
juga tidak bisa ditelusuri dari sisi 
pelanggaran administratif belaka, 
melainkan dari sisi pidananya. Karena 
i tu ,  Kominfo  te lah mel ibatkan 
Direktorat Tindak Pidana Siber 
B a r e s k r i m  P o l r i  u n t u k 
menindaklanjuti hasil investigasi.

"Bahwa benar ada kebocoran itu 
adalah kesalahan dari pengendali. 
Tapi yang dibocorkan datanya juga 
p e r l u ,  i n i  s e o l a h - o l a h  y a n g 
membocorkan pahlawan, itu yang 
dibocorkan data-data kita juga, 
makanya kami undang cyber crime, 
ini juga harus ditindak," ujar dia.

Menurut Semuel, para operator 
seluler mulai saat ini juga masing-
masing harus mengidentifikasi data-
data penggunanya yang ikut bocor. 
Setelah berhasil mengidentifikasi, 
mereka harus mengumumkan ke 
publik bagian mana dari sistemnya 
yang bermasalah sehingga datanya 
bisa bocor.

"Indonesia kan sedang banyak 
serangan, jadi kita harus bahu 
membahu, jadi seolah-olah ini hanya 
satu sisi. Tapi ada dua pelanggaran, 
satu pelanggaran administrasi dan 

15-20% Data Sampel Valid, Kominfo Tuding 
Tanggung Jawab Operator

Soal Kebocoran 1,3 Miliar Data SIM Card 

Direktur	Jenderal	Aplikasi	Informatika	Kementerian	Komunikasi	dan	Informatika	Semuel	Abrijani.

KERAHASIAAN DATA PRIBADI WAJIB DILINDUNGI

ANCAMAN SANKSI BILA TERBUKTI MELANGGAR
PASAL	32	UU	ITE	AYAT	(1)
Setiap orang dengan sengaja dan tanpa hak mengubah, 
menambah, melakukan transmisi, memindahkan suatu 
Informasi Elektronik/ Dokumen Elektronik milik orang 
lain Hukum pidana paling lama 8 tahun penjara dan 
denda paling banyak Rp 2 Miliar

Pasal	32	UU	ITE	ayat	(2)
Setiap orang dengan sengaja dan tanpa hak 
memindahkan atau mentransfer Informasi 
Elektronik Dokumen Elektronik kepada Sistem 
Elektronik orang lain yang tidak berhak Hukum 
pidana paling lama 9 tahun penjara dan denda 
paling banyak Rp 3 Miliar

Pasal	32	UU	ITE	ayat	(3)
Terhadap perbuatan yang dimaksud pada ayat (1) 
yakni Informasi Elektronik/Dokumen Elektronik 
yang bersifat rahasia menjadi terbuka
dan dapat diakses oleh publik dengan keutuhan data 
yang tidak semestinya Hukum pidana paling lama 10 
tahun penjara dan denda paling banyak Rp 5 Miliar



Andika	Klaim	Bekerja	Sesuai	
Aturan

Panglima TNI Jenderal Andika 
Perkasa menjawab isu yang menyebut 
dirinya memiliki  hubungan tak 
harmonis dengan KSAD Jenderal 
Dudung Abdurachman. Jenderal Andika 
menyebut dirinya bekerja sesuai dengan 
aturan."Saya hanya menjalankan tugas 
pokok fungsi saya, dan sesuai peraturan 
perundangan. Manakala itu diterima 
berbeda A,  B,  C ,  yaitu terserah 
bagaimana yang menyi-kapi. Tapi, tetap 
melakukan tugas pokok fungsi saya 
sesuai dengan peraturan perundangan," 
kata Jenderal Andika usai rapat Komisi I 
DPR RI di kompleks parlemen, Senayan, 
Jakarta, Senin (5/9).

Jenderal Andika mengaku dari 
sisinya tak ada permasalahan dengan 
Jenderal Dudung. Andika menegaskan 
kerjanya sebagai Panglima TNI sesuai 
dengan tugas dan aturan main."Ya dari 
saya t idak ada ( yang t idak se-
pendapat), karena semua yang berlaku 
sesuai peraturan perundangan tetap 
berlaku selama ini. Jadi nggak ada yang 
kemudian berjalan berbeda," ujarnya.

Jenderal Andika enggan bicara 
lebih jauh soal dirinya di mata Jenderal 
Dudung. Andika meyakini kerjanya 
selama ini di jalan yang sudah sesuai 
denga n a t ura n ." I t u  d i t a nya ka n 
langsung saja. Menurut saya kita tetap 
menjalankan kegiatan kita sesuai 
dengan peraturan perundangan. Jadi 
nggak ada yang berbeda, dan nggak 
ada yang kemudian melenceng dari 
tupoksi kita," imbuhnya.

Terkait isu anak Jenderal Dudung 
tidak lolos Akmil yang menjadi pemicu- 
nya, Jenderal Andika menyebut anak 
Dudung sudah lolos Akmil."Sekarang 
sudah masuk, sekarang sudah masuk 
jadi bagian dari mereka yang diterima," 
kata Jenderal Andika usai rapat kerja. 
(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA- Rapat Komisi I DPR RI 
dengan Panglima TNI Jenderal Andika 
Perkasa dengan agenda membahas 
rancangan kerja dan anggaran TNI 
tahun 2023 serta isu-isu aktual 
berlangsung sengit. Bukan membahas 
d a n a  a t a u  p r o g r a m ,  t a p i  D P R 
menyoroti kabar hubungan Panglima 
TNI Jenderal Andika Perkasa dengan 
KSAD Jenderal Dudung Abdurachman 
yang diisukan kurang harmonis. 
Bahkan istilah  'Di Mana Ada Jenderal 
Andika,  Tak Ada Dudung'   pun 
diungkit. Rapat yang sebelumnya 
digelar terbuka, akhirnya dilanjutkan 
pendalaman secara tertutup.

Ketegangan terjadi saat Anggota 
Komisi  I  DPR Effendi Simbolon 
menyinggung isu pengganti Panglima 
TNI Jenderal Andika Perkasa. Effendi 
Simbolon mendengar kabar pengganti 
Andika nantinya sosok yang bakal 
m e m o t o n g  g e n e r a s i .  H a l  i n i 
disampaikan Effendi Simbolon ketika 
menyoroti isu ketidakharmonisan 
Panglima TNI dengan KSAD Jenderal 
Dudung Abdurachman dalam rapat 
kerja di Komisi I DPR, Senin (5/9).

E f f e n d i  m e m i n t a  k e t i d a k -
harmonisan ini diakhiri. Selanjutnya, 
Effendi menyinggung pengganti 
Andika."Bagaimanapun kita harus 
a k h i r i ,  P a k ,  n a n t i  s i a p a  l a g i 
penggantinya siapa saya nggak tahu 
wallahualam," ujar Effendi."Apakah 
Pak Yudo, apakah Pak Fajar atau siapa, 
denger-denger katanya ini potong 
generasi katanya. Jadi langsung ke 94 
semua. Jangan ada yang marah. 
Dipersiapkan yang akan, kelahiran 68 
ke atas," imbuh dia.

Politikus PDIP itu menganggap 
wajar jika Panglima TNI selanjutnya 
bakal memotong generasi. Effendi 
mengungkit  agenda besar pada 
2024."Ya wajar, dipersiapkan untuk 
melintasi persiapan sampai lewat 
masa pemilu karena ada 2 pemilu 

besar, pilpres pileg dan pilkada. Wajar. 
Nah kami ikut di dalam pengambil 
kebijakan di bawah Bapak. Makanya 
kita ikut memberikan pandangan, 
Pak," kata dia.

Super Garuda Shield juga ikut 
terseret dalam isu ketidakharmonisan 
Jenderal Andika dan Jenderal Dudung . 
Latihan tempur bersama negara-
negara lain itu disebut menjadi salah 
s a t u  b u k t i  ke t i d a k h a r m o n i s a n 
keduanya.Effendi mengungkapkan 
bahwa sudah menjadi rahasia umum 
bila di mana ada Andika, di situ tidak 
tampak kehadiran Dudung. Salah satu 
buktinya, kata Effendi, adalah saat 
acara Super Garuda Shield pada awal 
Agustus 2022.

Latihan Bersama (Latma) Super 
Garuda Shield antara Tentara Nasional 
Indonesia (TNI) dan Komando Indo-
Pasifik AS (INDOPACOM) dibuka pada 
3 Agustus 2022 lalu di Pusat Latihan 
Tempur (Puslatpur) Kodiklat AD 
Baturaja, Sumatera Selatan. Kala itu, 
Jenderal Andika hadir langsung untuk 
membuka lat ihan tempur yang 
melibatkan tiga matra TNI ini.

Acara itu juga dihadiri Kepala Staf 
Angkatan Udara (KSAU) Marsekal TNI 
Fadjar Prasetyo. Sementara Kepala 
Staf Angkatan Laut (KSAL) Laksamana 
TNI Yudo Margono kala itu memimpin 
langsung pasukan laut dari atas 
kendaraan tempur (Ranpur) amphibi 
jenis LVT-7A1. Sedangkan dari TNI AD 
diwakili Wakil KSAD Letjen TNI Agus 
Subiyanto.

Meski tak hadir di rangkaian acara 
Super Garuda Shield, Dudung sempat 
menerima kunjungan kehormatan 
KSAD Australia Letjen Simon Stuart di 
Mabes AD, Jakarta, pada 5 Agustus 
2022. Dalam pertemuan itu, keduanya 
disebut turut membahas Latma Super 
Garuda Shield.

Ketidakhadiran Dudung itu pun 

kini diungkit oleh Effendi. Effendi 
menyebut tidak ada kehadiran KSAD 
dalam latihan bersama besutan 
Jenderal  Andika i tu ."Ini  semua 
menjadi rahasia umum, Pak, rahasia 
umum Jenderal Andika. Di mana ada 
Jenderal Andika, tidak ada KSAD. 
Jenderal Andika membuat Super 
Garuda Shield, tidak ada KSAD di situ," 
kata Effendi lagi.

E f f e n d i  S i m b o l o n  m e m i n t a 
Jenderal Andika memberi penjelasan 
tentang hubungannya dengan Dudung 
ketika diberi kesempatan nanti di 
dalam rapat.Dalam kesempatan itu, 
Effendi Simbolon turut menyinggung 
ego Jenderal Andika dan Jenderal 
Dudung. Menurutnya, hubungan senior 
dan junior di TNI jadi terganggu.

"Ego bapak berdua itu merusak 
tatanan hubungan junior dan senior, 
Pak. Dengan segala hormat saya, Pak, 
saya dekat dengan Pak Andika, saya 
dekat dengan Pak Dudung," kata dia.

Anggota Komisi I DPR Helmy 
Faishal Zaini mengatakan kehadiran 
Dudung dinilai penting dalam rapat 
kali ini.  Menurutnya, kehadiran 
Dudung penting untuk menepis isu 
hubungan Panglima TNI Andika 
dengan Dudung tidak harmonis.

"Bahwa dalam kaitan penyampaian 
penting sekali pendapat yang ber-
sangkutan untuk hadir dalam kaitan 
ini Panglima sudah hadir dan kita 
harapkan Pak KSAD bisa hadir sekaligus 
untuk menepis di social media di 
berbagai macam kita itu ada informasi 
yang tidak enak bahwa ada hubungan 
ya n g  k u r a n g  h a r m o n i s  a n t a r a 
Panglima dengan KSAD," jelas Faishal.

"Saya kira ini harus kita clear-kan 
mengingat kita ini membutuhkan 
persatuan menghadapi situasi politik 
yang kita semua ketahui ada masalah 
d i  P a p u a  y a n g  m e m e r l u k a n 
kebersatuan kita," sambungnya.
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Sengitnya DPR Saat Soroti Seteru 
Panglima TNI dan KSAD, Ada Apa?

ANDIKA PERKASA
Almamamater	:  Akademi Militer 1987

Satuan	: Infanteri (Kopassus)

Riwayat	Jabatan	:

Brigadir	Jenderal	
Kepala Dinas Penerangan TNI AD 2013

Mayor	Jenderal	
- Komandan Paspampres 2014 
- Pangdam XII/ Tanjungpura 2016 

Letnan	Jenderal	
- Komandan Kodiklat AD 2018 
- Pangkostrad 2018 

Jenderal	
- Kepala Staf TNI AD 2018

DUDUNG 
ABDURACHMAN
Pendidikan	Umum	:
1985	:	SMAN 9 Bandung
1988	:	Akademi Militer Magelang

Riwayat	Jabatan

2006-2008	:	Dandim 0418/Palembang
2010	:	Aspers Kasdam VII/Wirabuana
2011	:	Komandan Resimen Induk Kodam 
(Danrindam) II/Sriwijaya

2015-2016 : Wagub Akmil

2016-2017	:	Staf Khusus Kepala Staf 
Angkatan Darat (Kasad)

2017-2018 : Wakil Asisten Teritorial 
(Waaster) Kasad

2018-2020	:	Gubernur Akmil 

27	Juli	2020	:		Pangdam Jaya

25	Mei	2021	:	Pangkostrad PROFIL DUDUNG VS ANDIKA 
Sumber	Data	:	Berbagai	Sumber	Diolah

Panglima Tentara 
Nasional Indonesia 
sejak 2021



nusantaratodayHal 04  |  Selasa, 06 September 2022

Dugaan Perkosaan Istri Sambo, 
Komnas HAM -LPSK 'Berpunggungan'

JAKARTA-Misteri dugaan pelecehan 
seksual terhadap istri Irjen Ferdy 
Sambo, Putri Candrawathi, oleh 
B r i g a d i r  N o p r i a n s y a h  Yo s u a 
Hutabarat atau Brigadir J hingga kini 
belum terkuak secara gamblang. 
Bahkan Komnas HAM dan Lembaga 
Perlindungan Saksi dan Korban 
(LPSK) saling 'berpunggungan'. 
Komnas HAM menduga kuat ada 
p e l e c e h a n ,  s e m e n t a r a  L P S K 
menyebut banyak kejanggalan soal 
dugaan pelecehan itu.

Wakil Ketua LPSK, Edwin Partogi 
Pasaribu mengatakan pelecehan 
seksual janggal lantaran ada relasi 
kuasa di sana."Makannya kok janggal, 
karena dua hal yang umumnya terjadi 
pada kekerasan seksual itu tidak 
terpenuhi. Pertama soal relasi kuasa 
karena posisi Yosua adalah bawahan 
dari ibu PC atau dari FS," papar Edwin , 
Senin (5/9).

Edwin menyebut pada umumnya, 
pelaku pelecehan seksual akan 
mencari tempat yang aman tanpa 
sepengetahuan orang lain. Namun, di 
kasus ini masih ada saksi di rumah 
kawasan Magelang, yakni KM dan S 
selaku asisten di rumah."Biasanya 
pelaku memastikan tidak ada saksi, 
ini peristiwanya di rumah Ibu PC. Di 
situ ada KM dan ada S, Susi. Jadi terlalu 
apa ya, nekat ya. Kalau itu terjadi 
nekat banget ya," ungkap Edwin.

Kejanggalan ketiga, lanjut Edwin, 
perihal posisi PC yang disebutnya 

masih bisa memberikan perlawanan. 
Selain itu, saat di Magelang disebut PC 
masih bertanya soal keberadaan 
Yosua, bahkan Yosua juga menghadap 
PC di kamarnya."Ini kan tergambar di 
r e k o n s t r u k s i ,  b aya n g k a n  s a j a 
bagaimana kok korban dari kekerasan 
seksual masih bertanya tentang 
pelakunya dan masih bisa bertemu 
dengan pelakunya secara fisik di 
ruang pribadinya yang merupakan 
tempat peristiwa dugaan itu," tutur 
Edwin.

M e n u r u t  E dw i n ,  u m u m nya , 
korban pelecehan seksual akan 
mengalami trauma atau depresi 
untuk bertemu kembali dengan 
pelaku. Kelima, korban masih berada 
satu rumah dengan pelaku di tanggal 
7 dan 8 Juli."Yosua masih tinggal 
menginap di rumah itu. Itu rumahnya 
kalau kita pakai pendekatan ke-
kerasan seksual itu rumahnya korban, 
korban punya kekuasaan, kok korban 
masih bisa tinggal bersama pelaku," 
tanyanya.

"Peristiwa terjadi di Magelang, 
dugaan peristiwa itu, kenapa tidak 
dilaporkan ke polisi? kalau ini benar, 
yang jadi korban kan istri Jenderal 
kalau dia telepon Polres, Polresnya 
d a t a n g .  Po l i s i  a ka n  d a t a n g  ke 
rumahnya nggak perlu sibuk-sibuk 
untuk datang ke kantor polisi," 
sambung Edwin.

Padahal, sambung Edwin, jika 
korban melaporkan dugaan tersebut 

k e  p o l i s i 
berpeluang besar 
m e n d a p a t k a n 
bukti yang lebih 
a k u r a t ,  y a k n i 
t e r k a i t  d e n g a n 
visum.

Lebih lanjut, 
d i a  p u n 
mempertanyakan 
p o s i s i  Y o s u a 
sempat dibawa ke 
r u m a h  p r i b a d i 
kawasan Saguling, 
Jakarta Selatan. 
k e j a n g g a l a n 
selanjutnya adalah 
hubungan baik yang dimiliki Yosua ke 
F e r d y  S a m b o  d a n  P u t r i 
Candrawathi."Yosua masih dibawa Ibu 
PC beserta rombongan ke rumah 
Saguling, artinya dia masih bisa 
bersama-sama dengan pelaku, itu 
uniklah. Ibu PC sudah menganggap 
Yosua anak,  dan mungkin juga 
sebaliknya Yosua sudah menganggap 
Ibu PC sebagai ibu, jadi itu keganjilan 
yang ke-depalan," kata Edwin.

Kejanggalan terakhir, menurut 
E d w i n  m a s i h  t e r k a i t  d e n g a n 
hubungan antara Yosua dengan Putri 
Candrawathi. Namun, pihaknya belum 
bisa menjelaskan lantaran tak ingin 
mendahului penyidik. "(Kejanggalan) 
yang kesembilan masih saya tahan 
dulu. Kami sudah punya informasi tapi 
kami belum bisa sampaikan karena 

tidak mau mendahului penyidik," 
pungkasnya.

Pengacara keluarga Brigadir 
Nopriansyah Yosua Hutabarat atau 
B r i ga d i r  J ,  Yo n a t h a n  B a s ko ro , 
mengomentari pernyataan Komnas 
HAM dan Komnas Perempuan soal 
dugaan kuat adanya pelecehan 
seksual terhadap Putri Candrawathi 
di Magelang. Menurutnya, hal tersebut 
m e n y e s a t k a n ." S e k a r a n g  s o a l 
rekomendasi Komnas HAM dan 
Komnas Perempuan, kami nyatakan 
dengan tegas rekomendasi tersebut 
tidak penting dan sangat menye-
satkan! Bagaimana bisa institusi yang 
kredibel  justru mengambil  ke-
simpulan yang teramat prematur 
tanpa adanya alat bukti yang kuat," 
kata Yonathan kepada wartawan, 
Senin (5/9). (hiski,rls,ant/dya)

Istri	Ferdy	Sambo,	Putri	Candrawathi	
memperagakan	adegan	saat	rekonstruksi	
pembunuhan	Brigadir	J.	(Foto-dok)

Mangrove Wonorejo Rusak, Pemkot Surabaya 
Klaim untuk Normalisasi Sungai 

SURABAYA- Kabar kurang sedap 
mencuat  dari  hutan Mangrove 
Surabaya. Pengerukan sungai yang 
dilakukan  Dinas Sumber Daya Air, 
B i n a  M a r g a ,  d a n  P e m a t u s a n 
(DSDABMP) Surabaya menuai protes 
dari Komunitas Nol Sampah karena 
hasil pengerukan sungai ditimbun di 
tepi sungai yang sudah ditumbuhi 
mangrove. Walhasil tumbuhan yang 
berfungsi menjaga ekosistem daerah 
pesisir itupun rusak.

"Tahun 2012 juga melakukan hal 
seperti ini. Lalu kami tanam. Sekarang 
juga lakukan lagi. Mestinya ada cara 
ngeruk sungai dan babat pohon yang 
benar. Mangrove butuh bertahun-

tahun untuk bisa tumbuh," ungkap 
Hermawan Some atau yang akrab 
disapa Wawan, pendiri Komunitas Nol 
Sampah dikutip Senin (5/9).

Terkait hal tersebut, Pemerintah 
Kota (Pemkot) Surabaya mengklaim 
hal itu guna mengantisipasi banjir 
dengan melakukan normalisasi 
sungai. Kepala Bidang Drainase 
DSDABM Kota Surabaya, Eko Juli 
Prasetya mengatakan bahwa normali-
sasi saluran air dengan melakukan 
pengerukan lumpur sungai tersebut 
dilakukan untuk mengembalikan 
lebar sungai seperti keadaan awal.

“Pengerukan memang untuk 
saluran sungai. Artinya, mengem-

balikan lebar sungai seperti semula. 
Dulu lebarnya 30 meter, di lapangan 
sekarang tinggal 20 meter dan yang 10 
meter itu ditanami mangrove,” kata 
Eko, Senin (5/9).

Eko menjelaskan,  dari  hasil 
normalisasi sungai tersebut, endapan 
lumpur-lumpur pengerukan diletak-
kan di jalan inspeksi sungai yang 
berada di sisi bagian samping sungai.

“Semakin lebar sungai tersebut, 
maka jalur inspeksi juga akan semakin 
lebar. Nah itu adalah jalur inspeksi 
y a n g  d i t a n a m i  o l e h  t a n a m a n 
mangrove. Ketika kita melakukan 
normalisasi, maka tumbuhan tersebut 
tertimbun hasil pengerukan,” ujarnya.

Lebih lanjut, Eko menerangkan 
bahwa sungai tersebut merupakan 
sungai yang cukup dangkal. Maka, 
pihaknya berupaya bertemu dan 
berdiskusi bersama para penggiat 
lingkungan, untuk menentukan jarak 
antara jalur inspeksi sungai dan lokasi 
penanaman mangrove.

“Kedepannya kita akan duduk 
bersama dengan aktivis lingkungan 
agar tidak saling menyalahkan, karena 
kalau ingin menanam mangrove itu 
terkait fungsi saluran sungai harus 
disebelah mana? karena masih di 

dalam lingkup sungai,” terangnya.
Untuk sungai yang dilakukan 

normalisasi tersebut, bermuara ke 
Mangrove Wonorejo dan Mangrove 
Kebon Agung Kota Surabaya. Panjang 
sungai yang bermuara ke Mangrove 
Kebon Agung, mulai dari bozem 
Medokan Sawah hingga ke arah laut.

“Sedangkan dari Wonorejo juga 
dari Pompa Air Medokan Ayu hingga 
ke arah laut. Itu yang dilakukan 
normalisasi karena ada pendangkalan 
dan penyempitan. Ketika musim 
hujan, kita berharap outlet nya lancar 
ke arah laut,” terangnya.

Terpisah, Kepala Dinas Ketahanan 
Pangan dan Pertanian (DKPP) Kota 
S u r a b a y a ,  A n t i e k  S u g i h a r t i 
menyampaikan rasa terima kasihnya 
kepada para penggiat lingkungan 
yang senantiasa mendukung program 
l i n g k u n g a n  P e m e r i n t a h  K o t a 
( Pe m ko t )  S u ra b aya .  M e n g e n a i 
keluhan yang tersebut, pihaknya telah 
berkoordinasi dengan DSDABM.

“Hasil koordinasi dengan DSDABM, 
pengerukan sa luran Wonorejo 
tersebut untuk meningkatkan dan 
optimalisasi fungsi saluran yang 
bermuara di Bozem Wonorejo,” kata 
Antiek.  (mira,rls/dya)

Sebelum	dilakukan	
pengerukan	sungai	

Kondisi	setelah	
pengerukan	
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PEMERINTAH ALIHKAN 
SUBSIDI BBM JADI BANSOS

Total	Dana
Pengalihan	Subsidi

RP 24.17 TRILIUN

BLT	(Bantuan	Langsung	Tunai)

RP 12.4 TRILIUN
20,65 juta keluarga pra sejahtera
2x @Rp 300.000 

BSU	(Bantuan	Subsidi	Upah)

RP 9.6 TRILIUN
16 juta pekerja, gaji maksimal Rp 3,5 juta 
per bulan 1x Rp 600.000 

Dana	Transfer	Umum
Daerah	(DAU	&	DBH)

RP 2.17 TRILIUN
Transportasi umum, ojek, nelayan, dan
bantuan sosial lainnya 

-	DAU	
(Dana Alokasi Umum)

-	DBH	
(Dana Bagi Hasil)

KET

3 JENIS BANSOS
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JAKARTA- Kenaikan harga  Bahan 
Bakar Minyak (BBM) subsidi dan 
Pertamax  tak serta merta membuat 
keuangan negara sehat. Buktinya, 
anggaran subsidi energi diproyeksi 
tetap membengkak dari Rp 502,4 
triliun di tahun ini.

Wakil Menteri Keuangan Suahasil 
N a z a r a  m e n g a t a k a n ,  a p a b i l a 
pemerintah tidak menaikkan harga 
BBM subsidi, maka anggaran subsidi 
dalam Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara (APBN) 2022 akan 
mencapai Rp 698 triliun.

"Yang Rp 502 triliun itu gak cukup, 
kalau estimasi sampai akhir tahun Rp 
698 triliun," ujarya dikutip Senin 
(5/9).

Suahasil menjelaskan, lonjakan 
a n g g a r a n  s u b s i d i  t e r s e b u t 
dipengaruhi oleh tiga hal, yaitu harga 
minyak yang masih tinggi, nilai kurs 
dan volume konsumsi BBM.

S e b e l u m n y a ,  p e m e r i n t a h 
memperkirakan anggaran subsidi 
energi bisa membengkak di angka Rp 
6 9 8  t r i l i u n .  N a m u n ,  s e t e l a h 
pemerintah menaikkan harga BBM 
s u b s i d i ,  m a k a  p e m b e n g k a k a n 
tersebut akan lebih rendah yakni 
hanya Rp 650 triliun.

Sehingga, anggaran subsidi yang 
sebesar Rp 502,4 triliun tersebut 
tetap akan jebol sebesar Rp 147,6 
triliun meskipun pemerintah telah 
menentukan kebijakan menaikkan 
harga BBM. Tambahan anggaran 
subsidi tersebut nantinya akan 
menjadi utang pemerintah dan akan 
dibayarkan dalam APBN 2023.

Untuk diketahui, pemerintah 

memutuskan untuk menaikkan harga 
Bahan Bakar Minyak (BBM) subsidi 
dan Pertamax mulai Sabtu (3/9). Di 
mana, harga Pertalite menjadi Rp 
10.000 per liter dari sebelumnya Rp 
7.650 per liter dan Solar naik dari Rp 
5.150 per liter menjadi Rp 6.800 per 
liter. Sementara harga Pertamax naik 
dari Rp 12.500 menjadi Rp 14.500 per 
liter.

"Dengan kenaikan Pertalite dan 
Solar yang kemarin, maka kami 
perkirakan (subsidi energi) tidak jadi 
Rp 698 triliun, tapi di sekitar Rp 650 
triliun. Jadi subsidinya masih besar 
s e k a l i ,  m e s k i p u n  k a m i  s u d a h 
peningkatan harga Pertalite dan Solar," 
katanya.

Suahasil menambahkan, perkiraan 
subsidi yang sebesar Rp 650 triliun 
tersebut dihitung berdasarkan kuota 
Pertalite dan Solar yang baru. Artinya 
Pertalite yang tadinya diperkirakan 
hanya 23 juta kiloliter (kl), maka sudah 
d i n a i k k a n  m e n j a d i  2 9  j u t a  k l . 
K e m u d i a n  s o l a r  y a n g  t a d i n y a 
diperkirakan hanya 15 juta kl, maka 
dinaikkan menjadi 17,4 juta kl.

Direvisi,	Jumlah	Penerima	Bantuan	
Upah	Turun

Di sisi lain, Pemerintah merevisi 
jumlah penerima bantuan subsidi 
upah (BSU) dari yang awalnya 16 juta 
pekerja, menjadi 14,6 juta pekerja. 
P e n g u r a n g a n  j u m l a h  t e r s e b u t 
berdasarkan hasil verifikasi yang 
dilakukan pemerintah.

Menteri Ketenagakerjaan Ida 
Fauziyah menjelaskan,  bantuan 
subsidi upah diprioritaskan untuk 

peker ja  yang  belum menerima 
program keluarga harapan (PKH), 
program Banpres  Usaha Mikro 
(BPUM), dan penerima Kartu Prakerja. 
Selain itu penerima juga dikecualikan 
bagi ASN dan TNI Polri.

“Jumlah penerima sebelum kami 
padankan memang 16 juta orang, 
setelah kami padankan ada penerima 

bansos PKH BPUM dan kartu 
pra kerja itu sebesar 1,1 juta 
orang, ASN ada 22.000 orang 
jadi totalnya jumlah penerima 
BSU itu 14.639.675 orang," kata 
Ida pada Rakor TPID, Senin 
(5/9).

D e n g a n  p e n y e s u a i a n 
jumlah penerima tersebut, 
a l o k a s i  a n g g a r a n  y a n g 
dibutuhkan juga berubah dari 
yang semula Rp 9,6 triliun 
menjadi Rp 8,8 triliun. Adapun 
b e s a r a n  y a n g  d i t e r i m a 
penerima BSU ini tetap yakni 
Rp 600.000.

"Cakupannya ini untuk 
seluruh wilayah Indonesia. 
Target sektor usaha seluruh 
sektor usaha tidak membatasi 
pada sektor tertentu, jadi 
p e k e r j a  s e k a l i  l a g i  ya n g 
dikecualikan adalah penerima 
PKH BPUM, kartu pra kerja, 
ASN, anggota TNI Polri," kata 
Ida.

Selain itu, kriteria BSU ini 
juga direvisi dari yang awalnya 
adalah pekerja dengan gaji 
maksimum Rp 3,5 juta, kini BSU 
juga bisa didapatkan oleh 
pekerja yang memiliki gaji 
senilai upah minimum provinsi 
atau kabupaten/kota.

“Dengan demikian pekerja 
yang bekerja di wilayah yang memiliki 
upah minimum di atas Rp 3,5 juta 
berhak mendapatkan BSU. Misalnya 
upah minimum DKI yang Rp 4,7 juta itu 
tetap atau berhak mendapatkan BSU 
ini karena batasnya adalah upah 
m i n i m u m  p r o v i n s i  m a u p u n 
kabupaten/kota," kata Ida. (hiski,rls, 
ist/dya)

Lho! Anggaran Subsidi Energi 
Tetap Jebol Meski BBM Naik

Unjuk	rasa	menolak	kenaikan	harga	BBM		disuarakan	Ikatan	Mahasiswa	Muhammadiyah	(IMM)	di	depan	kampus	Universitas	Muhammadiyah,	
Jl	Sultan	Alauddin,	Makassar,	Senin	(5/9/2022)	Siang.	(Foto:istimewa)

TUJUAN 
PENGALIHAN 
SUBSIDI

Meningkatkan daya 
beli masyarakat

Mengurangi angka 
kemiskinan

Mengurangi tekanan 
kenaikan harga

PENYALURAN
BANTUAN

Dimulai
31 AGUSTUS 2022
Berlangsung Sampai
DESEMBER 2022
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Boneka Barbienya Terinspirasi 
MV Hits Get on Your Feet

Dalam	merayakan	ulang	tahun	penyanyi	ikonik		Gloria	Estefan	
sekaligus	memperingati	Bulan	Warisan	Hispanik,	Mattel,	perusahaan	

mainan	ternama	meluncurkan	boneka	barbie	Gloria	Estefan.	

GLORIA ESTEFAN
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apa yang akan J.Lo katakan jika saya 
adalah (penampil) ketiga. Saya tampil 
setelah (pertunjukan) 'Shake Your 
Body' (dan 'Conga'). Itu adalah momen 
mereka. Plus, saya tidak ingin 
melakukan diet pada Desember," ujar 
Estefan.

Tanggapan Estefan itu muncul 
setelah film dokumenter Halftime J.Lo 
menunjukkan reaksinya terhadap 
penunjukan Shakira sebagai co-
headliner untuk acara olahraga 
tersebut.

Pelantun "On the Floor" itu 
menjelaskan dalam film dokumenter 
Netflix bahwa dia tidak menyetujui 
gagasan adanya dua penampil utama 
karena dia dan penduduk asli  
Kolombia hanya memiliki waktu 12 
menit untuk pertunjukan.

"(Masing-masing) dari kami 
memiliki enam menit. Kami memiliki 
30 detik untuk sebuah lagu, dan jika 
kami menghabiskan satu menit, itu 
saja, kami memiliki lima tersisa," kata 
J.Lo kepada direktur musiknya, Kim 
Burse, selama percakapan yang 
menegangkan.

“Namun, harus ada lagu-lagu 
tertentu yang kami nyanyikan. Kami 
harus memiliki momen bernyanyi 
masing-masing. Ini tidak akan menjadi 
pertunjukan habat. Kami kan harus 
menyanyikan pesan kami," ujar dia."Ini 
adalah ide terburuk di dunia untuk 
menampilkan dua orang di Super 
Bowl," kata superstar berusia 52 tahun 
itu.

J.Lo telah memberi tahu Shakira di 
awal film."Jika itu ada dua headliner, 
mereka seharusnya memberi kita 
waktu 20 menit,” ujar dia. [berbagai 
sumber/dya]

BONEKA  barbie Gloria Estefan 
menjadi sebuah penghormatan untuk 
sang penyanyi yang telah memberikan 
kontribusi besar pada dunia musik. 
"Saya merasa terhormat bisa bermitra 
dengan Barbie untuk membuat 
boneka yang mirip dengan saya, 
terutama saat saya merayakan ulang 
tahun ke-65 dan tepat di depan Bulan 
Warisan Hispanik," kata Estefan dalam 
sebuah pernyataan yang dikutip dari 
Billboard. Boneka barbie ini juga menjadi 
perayaan singel hits Estefan pada 1989 
yang berjudul “Get On Your Feet”.

“Saat mendesain Barbie bersama 
tim, saya ingin memastikan bahwa 
s a y a  t e t a p  s e t i a  p a d a  a k a r  
multikultural saya – dan saya yakin 
kami melakukan hal itu,” ujar Estefan. 
Koleksi Barbie dijual seharga $55 dan 
tersedia di Amazon, Target dan 
MattelCreations.com. Perilisan Barbie 
d e n ga n  t a n d a  t a n ga n  E s te fa n  
dilakukan menjelang Bulan Hispanik, 
yaitu 15 September- 15 Oktober 2022.

Gloria Estefan lahir di Havana, 
Cuba memulai karir musiknya sejak 
t a h u n  7 0 - a n .  M e l a n s i r  d a r i  
Biography.com, ia memulai karir 
dengan menjadi penyanyi utama band 
bernama Miami Sound Machine, 
sebelum mencetak beberapa hit Top 
10 pada 1980-an dan 1990-an. Estefan 
d a n  s u a m i n y a  k e m u d i a n  
memproduksi musikal Broadway, ''On 
Your Feet”.

Melalui akun Instagram resmi 
Barbie, boneka barbie Gloria Estefan 
menjadi sebuah penghormatan untuk 
s a n g  p e n y a n y i .  G l o r i a  t e l a h  
memberikan kontribusi yang luar 
biasa pada musik. Terinspirasi oleh 
w a r i s a n  K u b a - n y a ,  G l o r i a  
mempopulerkan ritme Latin dengan 

ketukan pop dan dance, mencatat 
lebih dari tiga puluh hit nomor satu, 
dan menjadikannya salah satu artis 
crossover paling sukses di dunia.

“Boneka Gloria Estefan #Barbie 
m e n g e n a k a n  t a m p i l a n  y a n g  
terinspirasi oleh gaya ikonik artis 
dalam video musik "Get On Your Feet", 
dengan lengan renda yang dramatis 
dan sepatu bot bermotif macan tutul 
setinggi paha, dari tahun 1989,” tulis 
caption di akun Instagram Barbie.

Barbie merayakan penyanyi dan 
penulis lagu legendaris Gloria Estefan 
d e n g a n  b o n e k a  k o l e k s i  y a n g  
menakjubkan. Tampilan koleksi 
boneka barbie  Glor ia  Estefan  
terinspirasi oleh pakaian tahun 80-an 
dalam video musik pemenang 
Grammy “Get on Your Feet”.

Boneka Barbie Gloria Estefan 
tampil dalam balutan jaket hitam 
dengan menampilkan detail emas 
yang rumit. Jaket sang barbie juga 
diperindah dengan aksen permata dan 
l e n g a n  r e n d a h  b e s a r  y a n g  
memberikan kesan dramatis pada 
penampilan barbie Gloria Estefan ini.

Pada bagian bawahan terlihat 
barbie memakai legging hitam dengan 
aksen rantai pinggang emas, dan 
setinggi paha. Sepatu bot bermotif 
macan tutul melengkapi penampilan 
yang ikonik dari boneka ini.

Koleksi boneka Barbie Gloria 
Estefan ini tidak tampil kosong. 
Dilengkapi dengan aksesori mikrofon 
yang dihiasi renda yang memberikan 
kekhasan seorang penyanyi. Tidak 
hanya itu, barbie ini juga disertai 
sertifikat keorisinalan dan doll stand, 
serta package yang indah sehingga 
mudah di pajang tanpa perlu membeli 
kotak khusus.

Selain merilis boneka tersebut, 
Barbie juga akan bermitra dengan 
Artístas y Músicos Latino Americanos, 
s e b u a h  o r g a n i s a s i  n i r l a b a  d i  
Philadelphia Utara yang menyediakan 
kursus musik, penulisan lagu, audio, 
dan produksi pribadi bagi kaum muda.

Selain itu, Barbie akan menjadi 
penanggung jawab salah satu program 
acara ALMA dan dan Esperanza Arts 
Center (EAC). Barbie membantu 
mendanai pendidikan musik untuk 
anak-anak melalui ALMA. Perusahaan 
juga menanggung program Mentor-
Fellow EAC bagi mereka yang tertarik 
berkarir di bidang produksi dan 
administrasi seni.

Komentari	J.Lo	dan	Shakira
Penyanyi Gloria Estefan buka suara 

tentang pertunjukkan di 2022 Super 
Bowl Halftime Show.Dalam episode 
Watch What Happens Live with Andy 
Cohen pada 21 Juni 2022 lalu, 
penyanyi Kuba-Amerika berusia 64 
t a h u n  i t u  m e n g u n g k a p k a n  
p e n d a p a t nya  te n t a n g  ke l u h a n  
kontroversial Jennifer Lopez alias J.Lo 
ketika harus berbagi panggung dengan 
Shakira di Super Bowl.

"Intinya, waktu Anda sangat 
sedikit, sekitar 12 menit atau lebih, 
untuk menghidupkan dan mematikan 
set. Jadi, bisakah Anda melakukannya 
sendiri? Ya. Tapi, saya pikir mereka 
ingin mengadakan ekstravaganza 
Miami dan Latin, dan mereka mencoba 
mengemasnya sebanyak mungkin," 
kata Estefan, dilansir Ace SHowbiz.

Estefan mengonfirmasi bahwa dia 
memilih untuk tidak berpartisipasi di 
Super Bowl.Pemenang Grammy Award 
itu beralasan tidak ingin merusak 
pertunjukkan seseorang."Bayangkan 

GLORIA ESTEFAN
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walaupun lirik dan makna dari lagu 
tersebut tidak berhubungan dengan 
perasaan kita atau tidak sesuai 
pengalaman,  k i ta  tetap dapat  
menikmatinya. Hal ini dikarenakan 
musik sedih menciptakan imajiner 
memberi dukungan dan bercerita 
dengan teman. Rasa berbagi dengan 
teman atau empati terhadap orang lain 
mampu menciptakan rasa nyaman dan 
memiliki.

PENGARUHI	PSIKOLOGI	MANUSIA
Alasan utama seseorang suka 

mendengarkan musik sedih ialah 
karena perasaan hangat, tenang, dan 
merinding yang dirasakan. Musik 
sedih juga diyakini dapat membantu 
pendengarnya untuk meluapkan 
emosi yang dirasakan. Selain itu, lirik 
dan nada yang bermakna dan 
menyentuh hati membuat pendengar 
bernostalgia akan kenangannya.

Melansir dari Science Alert, 
penelitian menunjukkan bahwa 
b a n y a k  o r a n g  l e b i h  t e r t a r i k  
mendengarkan musik melankolis 
karena dirasa lebih indah dan daya 
tarik estetika dibandingkan musik 
lainnya.

MENINGKATKAN	PRODUKTIVITAS
M e n g u t i p  d a r i  l a m a n  

umgagency.com, mendengarkan 
musik saat bekerja  juga disarankan 
kerena bermanfaat menurunkan 
risiko stres, kecemasan dan rasa panik 
akibat kejaran deadline dari klien atau 

MUSIK	merupakan salah satu hal yang 
memiliki banyak manfaat buat 
kesehatan terutama kesehatan psikis. 
Beberapa penelitian menemukan jika 
m e n d e n g a r k a n  m u s i k  b i s a  
m e m p e r b a i k i  s u a s a n a  h a t i .  
Mendengarkan musik baik dilakukan 
kapan saja

Bahkan, sebagian besar orang, 
ketika sedang merasa sedihakan 
cenderung mendengarkan musik 
sedih. Musik dengan irama, nada, atau 
lirik yang sedih akan menggambarkan 
emosi seseorang dan dirasa mampu 
untuk mengangkat emosi.

Baik ketika sedang merasa sedih 
atau tidak, musik sedih cenderung 
b a n ya k  d i d e n g a r k a n .  H a l  i n i  
dikarenakan perasaan tenang yang 
didapat sesaat atau setelah menikmati 
lagu sedih. Mengapa demikian?

MELEPASKAN	HORMON	
PROLAKTIN	DAN	OKSITOSIN

Dilansir dari The Conversation, 
berdasarkan teori biologi ketika 
seseorang mengalami musibah 
dikehidupan nyata atau berempati 
dengan kesedihan orang lain, tubuh 
kita melepaskan hormon prolaktin 
dan oksitosin. Kedua hormon ini 
memberi perasaan lega dan tenang 
pada hati. 

Musik dipercaya dapat memberi 
ketenangan bagi pendengarnya. 
Karena itulah sering ada anggapan 
bahwa musik adalah teman. Ketika 
mendengarkan sebuah musik sedih, 

atasan. Berikut ini sekian manfaat 
yang bisa kamu dapatkan 

Penelit ian menemukan j ika 
mendengarkan musik saat bekerja 
bisa mendorong seseorang untuk lebih 
produktif. Para ahli menemukan fakta 
jika orang-orang yang terbiasa bekerja 
sambil mendengar musik justru lebih 
baik dalam performa kerjanya. Hal ini 
mengingat bahwa beberapa orang ini 
mengalami peningkatan mood atau 
memiliki suasana hati yang lebih baik 
saat bekerja sambil mendengar musik. 

MEMPERBAIKI	SUASANA	HATI
Jika ingin mendapatkan suasana 

hati yang lebih baik, salah satu cara 
yang bisa kita lakukan adalah dengan 
mendengar musik. Alunan musik yang 
indah, akan membuat perasaan jadi 
lebih baik. Para ahli menemukan jika 
mendengar musik akan membantu 
melepaskan hormon dopamin di otak. 
Dopamin adalah hormon yang 
membantu seseorang merasa lebih 
bahagia, tenang dan nyaman.

MENURUNKAN	RISIKO	STRES
Saat perasaan menjadi bahagia 

dengan mendengar musik selama 
bekerja, ini akan membantu seseorang 
terhindar dari risiko stres. Diketahui 
musik cukup berperan penting dalam 
menurunkan risiko stres, rasa panik 
dan kecemasan selama bekerja. Situasi 
kerja yang terkadang membuat 
perasaan cemas dan pikiran stres, 
akan terasa lebih menyenangkan serta 

santai dengan alunan musik yang 
indah dan menenangkan.

MEMOTIVASI	DIRI
Mendengar musik saat bekerja 

juga bermanfaat memotivasi diri. 
Seseorang bisa saja mendapatkan ide 
cemerlang untuk lebih baik dalam 
bekerja setelah mendengarkan 
musik.Itulah beberapa manfaat dari 
mendengar musik saat bekerja. Mulai 
s e k a ra n g ,  j a n g a n  ra g u  u n t u k  
mendengarkan musik sambil bekerja 
atau sesekali mendengarkan musik 
demi mengembalikan mood dan 
memperbaiki suasana hati selama 
bekerja. Apa musik favoritmu? 
(berbagai sumber/dya)

PENELITIAN: 
MUSIK SEDIH 
MEMBUAT 
HATIMU TERASA 
TENANG 



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN 

SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife Hal 09  |  Selasa,  06 September 2022

MESIN gim video Sony Playstation 5 
atau PS5 memang telah menjadi 
konsol populer di antara para 
gamer.Namun, ukuran perangkat ini 
dinilai cukup besar dan memakan 
tempat. Seolah mendengar para 
pelanggan, Sony dikabarkan akan 
segera menghadirkan PS5 versi 
terbaru yang lebih langsing.

P e n g e c e r  a s a l  J e p a n g  
mengungkapkan bahwa iterasi baru 
dari PS5 yang dijuluki 'CFI-1200' akan 
diluncurkan pada 15 September, 
demikian dikutip dari GSM Arena. 
Sekarang publikasi Australia Press 
Start telah menemukan bahwa edisi 
terbaru ini lebih ringan daripada revisi 
2021.

Edisi sebelumnya ('CFI-1100') 
300g lebih ringan dari  model 
peluncuran untuk edisi digital, karena 
desain ulang heat sink.  Besar 
kemungkinan bahwa edisi revisi 
terbaru ini juga mengurangi bobot 
dengan memangkas heat sink. Sangat 
menarik untuk dicatat bahwa Edisi 
Disk baru sekarang memiliki berat 
yang sama dengan Edisi Digital asli.

Ada beberapa spekulasi bahwa 

revisi ini memindahkan APU ke node 
6nm, turun dari node 7nm asli, tetapi 
kabar ini belum dikonfirmasi.

Jika benar, perangkat itu akan 
m e m b u t u h k a n  l e b i h  s e d i k i t  
p e n d i n g i n a n  y a n g  d a p a t  
membenarkan penghematan berat. Di 
satu sisi, revisi terbaru dikatakan 
dioptimalkan untuk produksi lebih 
cepat.Dilaporkan sebelumnya, bahwa 
Sony menaikkan harga PS5 hampir di 
seluruh dunia.

Gegara	Inflasi,	Naik	Harga
Harga PlayStation 5 (PS5) di 

Indonesia juga dipastikan mengalami 
kenaikan. Hal ini disebabkan kondisi 
ekonomi global yang memaksa Sony 
melakukan penyesuaian harga.   
Kenaikan harga PS5 di Indonesia 
diumumkan Sony melalui blog 
resminya. President & CEO Sony 
Interactive Entertainment (SIE), Jim 
Ryan, mengatakan bahwa harga eceran 
(SRP) baru untuk konsol game PS5 
berlaku untuk beberapa wilayah 
tertentu. Di Indonesia, PS5 mengalami 
kenaikan harga sebesar Rp 900.000 
dari harga eceran resmi awal (SRP) 

Ps5 Versi Baru Lebih Ringan 
dan Langsing, Mau?

yang diumumkan Sony pada 
Januari 2021 lalu.

Sebagai perbandingan, PS5 
Disc Version atau PS5 standar 
awalnya dibanderol dengan 
harga Rp 8,8 juta. Sedangkan PS5 
Digital Version dijual dengan 
harga eceran resmi sebesar Rp 
7,3 juta. Jim menjelaskan bahwa 
peningkatan harga ini turut 
dipengaruhi oleh inflasi global 
yang cukup tinggi. Lebih lanjut, 
kondisi nilai mata uang global 
yang kian mengkhawatirkan 
juga menjadi salah satu faktor 
yang memaksa Sony untuk 
menaikkan harga konsol PS5. 

"Berdasarkan beragam 
pertimbangan tersebut, SIE 
telah membuat keputusan sulit 
dan terpaksa menaikkan harga," 
jelas Jim, sebagaimana dihimpun 
K o m p a s Te k n o  d a r i  B l o g  
PlayStation.

Tidak hanya di Indonesia, 
kenaikan harga PS5 juga terjadi 
di negara lain di ASEAN, pasar 

Eropa, Timur Tengah dan Afrika 
(EMEA), Asia-Pasifik (APAC), Amerika 
Latin (LATAM), serta Kanada. Sejauh 
ini, Amerika Serikat (NA) merupakan 
satu-satunya wilayah yang tidak 
terkena imbas dari kenaikan harga PS5 
yang diberlakukan Sony. 

Harga tak pernah stabil Sejak 
resmi masuk ke pasar Indonesia pada 
Januari 2021 lalu, penjualan konsol 
PS5 terkendala masalah ketersediaan 
s t o k .  K e l a n g k a a n  k o m p o n e n  
s e m i k o n d u k t o r  ( c h i p )  y a n g  
diakibatkan pandemi Covid-19 
m e n y u l i t k a n  S o n y  u n t u k  
memproduksi lebih banyak konsol 
PS5. 

Harga jual konsol PS5 di Indonesia 
sempat membaik pada awal Juli lalu. 
Stok PS5 di Indonesia juga tampak 
tidak begitu langka seperti pada 
momen awal peluncurannya di Tanah 
Air. Namun karena adanya tantangan 
ekonomi global,  saat ini  Sony 
memberlakukan harga SRP terbaru 
yang lebih mahal untuk konsol PS5 
yang dijual di Indonesia.(berbagai 
sumber/dya)

PERUBAHAN 
HARGA PS 5 
- PS5 Disc Version (standar) -	Rp	9.699.000.	
- PS5 Digital Version -	Rp	8.199.000. 

HARGA	TERBARU	PS5	DI	INDONESIA	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive –	SGD	799	
- PS5 Digital Edition – SGD	669	

SINGAPURA	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – MYR	2.499 
- PS5 Digital Edition – MYR	2.069	

MALAYSIA	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – THB	18.690	
- PS5 Digital Edition – THB	15.690	

THAILAND	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – PHP	30.790	
FILIPINA	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – VND	
VIETNAM	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – 549,99	Euro	
(sebelumnya	499,99	Euro)	
- PS5 Digital Edition – 449,99	Euro	(sebelumnya	
399,99	Euro)	

EROPA	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – 479,99	
Poundsterling	(sebelumnya	449.99	Poundsterling)	
- PS5 Digital Edition – 389,99	Poundsterling	
(sebelumnya	359.99	Poundsterling)	

INGGRIS	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – 60.478	Yen	
termasuk	pajak	(sebelumnya	49.980	Yen)	
- PS5 DIGITAL EDITION – 49.478	Yen	termasuk	pajak	
(sebelumnya	39.980	Yen)	

JEPANG	(EFEKTIF	15	SEPTEMBER	2022)	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray disc drive – 4.299	Yuan	
(sebelumnya	3.899	Yuan)	
- PS5 Digital Edition – 3.499	Yuan	(sebelumnya	3.099	
yuan)	

CHINA	

- PS5 with Ultra HD Blu-ray 
disc drive – 
799,95	dollar	Australia	
(sebelumnya	749,95	
dollar)	
- PS5 Digital Edition – 
649,95	dollar	

AUSTRALIA	



CARA 
MEMILIH 
FACE MIST

Mempertimbangkan jenis air 
yang dipakai, seperti air dengan 
kandungan mineral yang 
berbeda, air laut, atau air murni 
biasa.

Melihat kandungan face mist, 
seperti herbal, minyak, atau 
ekstrak yang disebut dapat 
menyegarkan hingga 
mengencangkan kulit.

Memilih face mist dengan 
minyak esensial atau ekstrak 
herbal bila menyukai 
aromaterapi.

memberimu kesegaran instan.

MENYERAP	MINYAK	BERLEBIH
Beberapa kandungan pada face 

mist diklaim dapat menyerap minyak 
berlebih. Alih-alih menggunakan 
produk bedak translucent, Anda bisa 
memilih face mist berbahan silk 
powder atau silika untuk menyerap 
minyak pada kulit wajah.Zat-zat 
tersebut  pun dapat  membantu 
memberikan kelembapan ringan. Bila 
memungkinkan carilah face mist 
dengan kandungan niacinamide untuk 
mengatur produksi minyak saat kulit 
terhidrasi.

MEMBANTU	RIASAN	TAMPAK	
NATURAL

Banyak orang yang mungkin 
menyelesaikan riasan mereka dengan 
b e d a k  t ra n s l u c e n t  ( j e n i s  ya n g 
transparan atau tidak berwarna). 
Sayangnya, produk itu terkadang 
membikin kulit kering. Face mist hadir 
untuk membuat  r iasan tampak 
natural.Namun, manfaat face mist ini 
baru berguna ketika digunakan 
dengan cermat. Sisa-sisa bubuk bedak 
yang dipakai akan dilarutkan bersama 
dengan face mist demi menghasilkan 
riasan yang tampak natural. (berbagai 
sumber/dya)

DI	CUACA yang panas seperti saat ini, 
hidrasi kulit sangat penting untuk 
menjaga kelembapan yang membuat 
kulit sehat dan bersinar. Namun 
terkadang setelah mencuci wajah atau 
saat menggunakan makeup kulit 
malah terasa kering. Saat inilah 
keunggulan face mist dibutuhkan. Face 
mist yang disemprotkan pada wajah 
dapat memberi kesegaran secara 
instan.Selain memberi kelembapan, 
apa saja benefit dari menggunakan 
face mist?

MENGONTROL	BREAKOUT	DAN	
MEMBANTU	MENGECILKAN	PORI-
PORI

Face mist sangat bermanfaat bagi 
jenis kulit berjerawat. Penggunaan 
face mist secara rutin dapat membantu 
untuk membersihkan kotoran pada 
pori-pori yang menyebabkan jerawat 
dan beruntusan.  Selain itu, face mist 
juga berfungsi untuk menyerap 
minyak berlebih dan menghilangkan 
bakteri jahat penyebab jerawat. 
Tipsnya,  gunakan face mist bebas 
alkohol yang mengandung hidrosol 
dan humektan untuk membantu 
mengencangkan kulit.

MENYERAP	SKINCARE	LEBIH	BAIK
Menggunakan hydrating face spray 

sebelum menggunakan serum dan 
k r i m  m a l a m  d a p a t  m e m b a n t u 
memaksimalkan kerja serum dan 
krim. Kulit yang terhidrasi dengan baik 
dapat menyerap serum dan krim 
dengan mudah sehingga manfaat yang 
diberikan lebih optimal.Tipsnya, 
gunakan face mist secara rutin pada 
pagi dan malam sebelum memulai 
rangkaian skincare lainnya.

GUNAKAN	SEBELUM	ATAU	
SESUDAH	MAKEUP

Menggunakan face mist sebelum 
mulai merias wajah dapat membuat 
foundation teraplikasi dengan baik. 
Selain itu, menyemprotkan face mist 
pada wajah setelah menggunakan 
riasan juga berfungsi untuk membuat 
riasan tahan lama.

MENYEGARKAN	KULIT	YANG	
TAMPAK	LELAH

Bangun tidur setelah tidur lelap 
sepanjang malam membuat wajah 
menjadi bengkak dan terlihat suntuk. 
Walaupun sudah mencuci wajah 
dengan baik, kecerahan wajah tak 
datang dengan instan. Penggunaan 
face mist di pagi hari dapat membantu 
menyegarkan kulit yang tampak lelah. 
Selain itu, menggunakan face mist 
ditengah padatnya kegiatan juga dapat 
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FACE MIST 
JAGA 
KESEHATAN 
KULIT 

Bukan Sekadar 
Semprat-Semprot,



SIAPA MUHAMMAD MARDIONO ?
Pria kelahiran Yogyakarta, 11 Juli 1957 ini dikenal sebagai 
politisi dan juga pengusaha. 

Mardiono merupakan Anggota Dewan Pertimbangan 
Presiden (Wantimpres) periode 2019-2024. Mardiono 
memiliki riwayat karir sebagai Ketua Kamar Dagang dan 
Industri (KADIN) Provinsi Banten Bidang Industri dan 
Perdagangan tahun 2002-2007. 

Mardiono menjadi Ketua Dewan Pertimbangan KADIN 
Provinsi Banten pada 2007-2012 dan 2012-2017 .

Mardiono dikenal sebagai CEO dan owner dari beberapa 
perusahaan seperti PT Buana Centra Swakarsa (BCS), PT. 
Cipta Niaga Internasional, PT. Serang Asri Hotel, PT. Bahari 
Caraka Sarana, PT. Bank Perkreditan Rakyat 
Syariah (BPRS) Muámalah Cilegon, Serang dan 
Tangerang, PT. Albantani Cipta Niaga, dan 
PT. Walle Jasa Pratama.
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Terpeleset	Amplop	....(dari	hal	1)

MUHAMMAD Mardiono ditunjuk 
majelis menjadi Plt  Ketum PPP 
menggantikan Suharso Monoarfa yang 
diberhentikan dalam Mukernas di 
Banten semalam. Ketua DPP PPP 
Syaifullah Tamliha menyebut Suharso 
tidak mengundurkan diri.  "Saya 
barusan tabayun dengan Pak Suharso 
Monoarfa, ternyata beliau tidak 
mengundurkan diri sebagai Ketum 
PPP sehingga kabar Pak Harso 
mundur adalah hoax," kata Tamliha 
saat dikonfirmasi, Senin (5/9).

Tamliha menyebut Mukernas di 
Banten yang menetapkan Mardiono 
menjadi Plt Ketum PPP ilegal. Menurut 
dia, undangan Mukernas tidak diteken 
Suharso Monoarfa  dan Arwani 
Thomafi selaku Sekjen."Mukernas 
tersebut ilegal, sebab undangan Rapat 
Pengurus Harian tidak ditandatangani 
oleh Ketum dan Sekjen DPP PPP," ujar 
Tamliha.

Lebih lanjut Tamliha menyatakan 
Ketua Umum hanya bisa dipilih dan 
diberhentikan lewat forum Muktamar 
atau Muktamar Luar Biasa, bukan 
Mukernas."Tidak ada kewenangan 
Pimpinan Majelis memberhentikan 
Ketua Umum, sebab Ketum PPP dipilih 
dan diberhentikan lewat Muktamar 
atau Muktamar Luar Biasa," kata 
Tamliha.

M u h a m m a d  M a rd i o n o  ya n g 
ditujuk menjadi Plt Ketum adalah 
Ketua Majelis Pertimbangan PPP. Dia, 
bersama 2 ketua majelis PPP lainnya, 
sudah mendesak Suharso Monoarfa 
mundur karena kontroversi pidato 
'amplop kiai' di acara KPK.

Mardiono dikukuhkan sebagai Plt 
K e t u m  P P P  d a l a m  M u k e r n a s 
bertemakan 'Konsolidasi dan Sukses 
Pemilu 2024'. Mukernas tersebut 
diklaim dihadiri ketua dan sekretaris 
dari 27 DPW PPP se-Indonesia.

Ketua Majelis Syariah PPP Mustofa 
Aqil Siradj mengatakan keputusan itu 
diambil atas usulan berbagai pihak. 
Dia pun berharap keputusan itu bisa 
bermanfaat dan lebih baik untuk 
partai."Kami tidak bisa menahan 
gejolak protes, suara, dan usulan dari 
berbagai pihak. Tidak kurang dari 10 
kali pertemuan kami adakan untuk 
menanggapi gejolak ini. Keputusan ini 
semata-mata merespons kiai dan 
berbagai pihak," jelasnya.

Ketua Majelis Kehormatan PPP 

Zarkasih Nur mengaku tidak ada 
kebencian terhadap yakni Suharso 
Monoarfa. Ke depannya, menurut dia, 
kepemimpinan PPP akan dilakukan 
penuh kebersamaan, persatuan, 
hingga kasih sayang.

"Kami tetap berhubungan baik, 
tidak ada yang menaruh kebencian 
ataupun kemarahan, tetapi dalam 
menghadapi masalah sekarang ini 
kami mengharapkan Suharso melepas 
tugasnya sebagai Ketua Umum PPP," 
tegasnya.

Terpisah, Wakil Ketua Umum 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 
Arsul Sani membantah musyawarah 
kerja nasional (Mukernas) digelar 
untuk memecat Suharso Monoarfa 
dari ketua umum.

Menurut Arsul, Mukernas hanya 
mengukuhkan orang yang menjabat 
sebagai pelaksana tugas (Plt) ketua 
umum, yaitu Mardiono."Memang kita 
tidak bicara pemberhentian apalagi 
p e m e c a t a n ,  m e m a n g  i n i  s a j a . 
Mukernas itu mengukuhkan Plt," kata 
Arsul pada wartawan di DPR, Senin 
(5/9).

Arsul menjelaskan bahwa PPP 
harus menggelar muktamar luar biasa 
jika ingin memberhentikan Suharso 
Monoarfa. Bukan lewat Mukernas 
seperti yang digelar kemarin.Meski 
demikian, merujuk hasil Mukernas, 
tugas ketua umum kini diemban oleh 
Mardiono selaku Plt. Bukan lagi oleh 
Suharso.

" D e n g a n  d i t u n j u k n y a  P a k 
Mardiono itu sebagai Plt oleh forum 
permusyawaratan, maka dengan 
sendirinya Pak Suharso tidak lagi 
menjabat sebagai ketua umum. Gitu 
saja," kata Arsul.

D i a  m e n y a m p a i k a n  b a h w a 
sebelum Mukernas digelar, 30 dari 45 
pengurus harian telah melakukan 
r a p a t  u n t u k  m e n g u s u l k a n 
pemberhentian Suharso.Namun, 
ketika usul itu dibawa ke Mukernas 
yang dihadiri dewan pimpinan wilayah 
(DPW), bukan pemberhentian yang 
disepakati.

M e n u r u t  A r s u l ,  M u k e r n a s 
dilakukan dalam rangka reorganisasi 
di tubuh PPP menjelang Pemilu 
2024.Ia menyebut selama ini pengurus 
dan majelis PPP telah menginginkan 
pemisahan jabatan antara ketua 
u m u m  d e n g a n  p e j a b a t  p u b l i k . 
Diketahui, saat ini Suharso menjabat 

kepengurusan," ujar Hasyim kepada 
wartawan, Senin (5/9).

Hasyim menuturkan sejauh ini 
belum mendapat pemberitahuan 
resmi soal perubahan kepengurusan 
PPP."KPU baru mendengar dari media. 
Sehingga nanti KPU nanti akan 
bersikap kalau memang sudah ada 
pemberitahuan resmi dari DPP PPP," 
ucap Hasyim.

Terpisah, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) angkat bicara mengenai 
pemberhentian Suharso Monoarfa 
sebagai Ketua Umum Partai Persatuan 
Pembangunan ( PPP ). Jokowi tak 
banyak berkomentar dan mengatakan 
pemberhentian Suharso merupakan 
masalah internal PPP.

"Kan itu urusan internal PPP," kata 
Jokowi di Sarinah, Jakarta, Senin 
( 5 / 9 ) . J o k o w i  p u n  m e m i n t a 
permasalahan tersebut agar segera 
diselesaikan baik Suharso maupun 
P P P.  " B i a r  d i r a m p u n g k a n  d i 
wilayahnya PPP," kata Jokowi.

Sementara itu, pengamat politik 
dari Universitas Al Azhar Indonesia 
Ujang Komarudin menilai konsolidasi 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 
bakal terganggu menuju pemilihan 
umum (pemilu) 2024.

Ujang menyebut, berbagai hasil 
survei mengungkapkan PPP tak lolos 
ke Senayan pada Pemilu 2024.

N a m u n ,  d e n g a n  a d a n y a 
pemberhentian Suharso Monoarfa 
d i p a s t i k a n  a k a n  m e n g g a n g g u 
konsolidasi jelang pemilu.

" T e n t u  i n i  m e n g g a n g g u 
konsolidasi persiapan PPP di dalam 
menghadapi pemilu itu dalam konteks 
untuk bisa menembus dan lolos ke 
Senayan lagi," kata Ujang.(hiski,rls, 
ant,ist/dya)

s e b a g a i  M e n t e r i  P P N / K e p a l a 
Bappenas."Maka kita itu kembali saja 
pada tekad yang sudah lama kita 
inginkan agar ada pemisahan, atau 
antara fungsi-fungsi kepartian dengan 
fungsi jabatan yang lain," jelasnya.

Arsul  meni lai  saat  ini  hasi l 
kesepakatan di Mukernas telah 
memenuhi keinginan DPW sekaligus 
pimpinan majelis."Yang dikehendaki 
o l e h  m a j e l i s  p a r t a i  d a n  y a n g 
diputuskan oleh mukernas kan sudah 
sama. Yang dikehendaki majelis 
partai  agar ada pemberhentian 
[Ketum], yang dikehendaki oleh 
Mukernas DPW itu ada realokasi dan 
reorganisasi, nah kan ketemunya 
sama," tutur Arsul.

KPU	Ikuti	Kemenkumham
Ketua KPU RI Hasyim Asyari turut 

m e r e s p o n s  p e m b e r h e n t i a n 
Suharso.PPP sendiri telah mendaftar 
sebagai calon peserta pemilu 2024 ke 
KPU RI. PPP lolos tahapan pendaftaran 
KPU.

Hasyim menyampaikan pihaknya 
s e j a u h  i n i  b e r p e g a n g  p a d a  S K 
K e m e n k u m h a m  t e n t a n g 
kepengurusan DPP Partai Politik. 
Hasyim pun menyinggung perbaikan 
SK Kemenkumham jika ada perubahan 
kepengurusan.

"Pegangan KPU dalam kegiatan 
pendaftaran parpol itu adalah SK 
K e m e n k u m h a m  t e n t a n g 
kepengurusan DPP partai politik. Nah 
oleh karena itu dalam kegiatan ini yang 
dipegang ya masih itu. Sehingga kalau 
pun ada perubahan SK Kemenkumham 
tentang susunan pengurus DPP PPP itu 
yang nanti kesempatannya pada saat 
masa perbaikan dokumen ya kalau 
k e m u d i a n  a d a  p e r u b a h a n 

1.	MOHAMMAD	SYAFAAT	MINTAREDJA	
Sebelum menjadi Ketua Umum PPP, Syafaat lebih dulu duduk di kursi pemerintahan di era Presiden Soeharto. Selama 
Juni 1968-September 1971, ia menjabat Menteri Penyelenggaraan Hubungan antara Pemerintah dengan MPR, DPR-
GR, dan DPA. Jabatan Ketua Umum PPP diemban Syafaat selama 5 tahun yakni 5 Januari 1973 hingga 1978. Adapun 
Syafaat meninggal dunia pada 20 Oktober 1984 dalam usia 62 tahun.

2.	DJAELANI	NARO	
Terhitung sejak 1978, kursi ketua umum PPP diisi oleh Djaelani Naro atau lebih dikenal dengan John Naro. 
Sebelumnya, Naro merupakan wakil ketua DPR di era Presiden Soeharto. Naro juga sempat menjadi wakil ketua 
Dewan Pertimbangan Agung (DPA) selama 1988-1998. Naro menjabat sebagai Ketua Umum PPP selama 2 periode 
yakni hingga 1989. Pada 28 Oktober 2000, Naro mengembuskan napas terakhirnya dalam usia 71 tahun. 

3.	ISMAIL	HASSAN	MATAREUM	
Ismail Hassan Matareum menjabat sebagai Ketua Umum PPP selama 9 tahun yakni 1989-1998. Sebelumnya, ia pernah 
menjabat ketua umun Himpunan Mahasiswa Islam pada 1957-1960. Ia juga pendiri Partai Demokrasi Islam. Saat 
menjadi Ketua Umum PPP, Ismail juga menjabat wakil ketua MPR selama Oktober 1992-Oktober 1997. 

4.	HAMZAH	HAZ	
Dari Ismail, kursi ketua umum PPP beralih ke Hamzah Haz. Ia menjabat selama 1998-2007. Sebelum itu, Hamzah 
sudah malang melintang di Parlemen. Ia menjadi anggota DPR RI selama 6 periode atau 28 tahun yakni sejak Oktober 
1971 hingga Oktober 1999. Selama kariernya di DPR, Hamzah pernah ditunjuk sebagai wakil ketua DPR RI bidang 
ekonomi dan keuangan hanya untuk 22 hari yakni selama 6-28 Oktober 1999. 

5.	SURYADHARMA	ALI	
Dari Hamzah Haz, jabatan ketua umum PPP beralih ke Suryadharma Ali. Ia menjabat sejak 3 Februari 2007. Sebelum 
itu, Suryadharma sempat menjadi anggota DPR RI selama 1-22 Oktober 1999. Suryadharma juga lebih dulu dikenal 
sebagai Menteri Koperasi dan Usaha Kecil di era Kabinet Indonesia Bersatu II pimpinan Presiden Susilo Bambang 
Yudhoyono, Oktober 2004-Oktober 2009. Ketika menjadi ketua umum PPP, Suryadharma juga menjabat sebagai 
Menteri Agama di Kabinet Indonesia Bersatu II. Jabatan itu ia emban sejak Oktober 2009. Di penghujung masa 
jabatannya, Suryadharma tersangkut kasus korupsi dana haji. Dia pun mundur sebagai menteri sekaligus ketua umum 
PPP. Suryadharma semula divonis 6 tahun penjara oleh Pengadilan Negeri Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) Jakarta. 
Namun, Pengadilan Tinggi DKI Jakarta memperberat hukumannya menjadi 10 tahun. 

6.	MUHAMMAD	ROMAHURMUZIY	
Muhammad Romahurmuziy atau akrab disapa Romy terpilih sebagai ketua umum PPP pada 20 Mei 2016. Saat itu 
usianya masih tergolong muda yakni 42 tahun. Tiga tahun menjabat sebagai ketum, Romy terjerat kasus suap jual beli 
jabatan di Kementerian Agama. Ia mundur dari kursi ketua umum PPP pada 16 Maret 2019. Semula, Romy divonis 2 
tahun penjara oleh Pengadilan Tipikor. Namun, oleh Pengadilan Tinggi hukumannya dipangkas menjadi setahun. 
Romy pun telah menghirup udara bebas pada 29 April 2020. 

7.	SUHARSO	MONOARFA
Selum memimpin PPP, Suharso merupakan anggota DPR RI masa jabatan 2004-2009. Di era Presiden SBY, ia pernah 
menjabat sebagi Menteri Perumahan Rakyat. Namun, jabatan itu Suharso emban hanya 2 tahun yakni 22 Oktober 
2009-17 Oktober 2011. Setelahnya, di periode kedua Jokowi, Suharso dipercaya menjadi Menteri Perencanaan 
Pembangunan Nasional/Badan Perencanaan Pembangunan Nasional (PPN/Bappenas). Jabatan itu masih Suharso 
emban hingga sat ini. 

PROFIL KETUA UMUM PPP DARI MASA KE MASA
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LONDON-Prediksi publik soal PM 
Inggris tepat. Perdana menteri negara 
itu perempuan lagi. Ia adalah Liz Truss 
yang menjabat sebagai menteri luar 
negeri. 

Saat ini ,  pemerintah Inggris 
sedang mengganti pemimpin usai 
Perdana Menteri  Boris Johnson 
mundur akibat banyak skandal saat 
pandemi COVID-19. Partai Konservatif 
lantas harus memilih pemimpin baru.

Berdasarkan laporan BBC, Senin 
(5/9), Liz Truss memang diprediksi 
m e n g a l a h k a n  m a n t a n  M e n t e r i 
Ke u a n g a n  R i s h i  S u n a k .  P o s i s i 
keduanya berseberangan sebab Truss 
tetap setia di kabinet, sementara 
Sunak memilih mundur. 

Liz Truss kini dipilih menjadi 
pemimpin Partai Konservatif, maka ia 
adalah wanita ketiga yang menjadi 
perdana menteri Inggris dalam 40 
tahun terakhir. Yang pertama adalah 
Margaret Thatcher (The Iron Lady). Ia 
menang pemilihan umum pada tahun 
1979. Fokus utama Thatcher adalah 
memulihkan ekonomi Inggris yang 
lesu, serta melawan Uni Soviet. 

The Iron Lady memang terkenal 
sebagai sosok yang keras dan tidak 
pernah main-main .  Ia  berhasi l 
memulihkan ekonomi Inggris, serta 
berjasa pada keruntuhan Uni Soviet. 
T h a t c h e r  m e n j a b a t  h i n g g a 
1990.Berikutnya adalah Theresa May 
yang menjabat pada 2016-2019. 
Sayangnya, May harus mundur di 
tengah krisis Brexit. 

Liz Truss keluar sebagai pemenang 
dengan mengantongi 81.326 suara. 
Sementara, Rishi Sunak harus kalah 
dengan 60.399 suara."Saya akan 
menyampaikan rencana berani untuk 
memotong pajak dan menumbuhkan 
ekonomi kita," kata Liz Truss setelah 
hasilnya diumumkan.

"Saya akan mengatasi krisis energi, 
m e n a n g a n i  t a g i h a n  e n e r g i 
masyarakat, tetapi juga menangani 
masalah jangka panjang yang kita 
miliki tentang pasokan energi," 
lanjutnya.

 Untuk diketahui, penutupan 60% 
pabrik di Innggris sebab melonjaknya 

tagihan energi dilaporkan Bloomberg , 
mengut ip  ja ja k  penda pa t  ya ng 
dilakukan oleh MakeUK, sebuah 
kelompok lobi untuk pabrik-pabrik 
Inggris.

Dengan terpilihnya Liz Truss, Boris 
Johnson rencananya akan melakukan 
perjalanan ke Skotlandia untuk 
bertemu Ratu Elizabeth besok untuk 
s e c a r a  r e s m i  m e n g a j u k a n 
pengunduran dirinya. Liz Truss juga 
akan menemui Ratu Elizabeth untuk 
m e n y a m p a i k a n  p e m b e n t u k a n 
pemerintahannya.

Catatan	Kontroversi
Dalam banyak hal, Truss tidak 

seperti kebanyakan anggota Tory 
lainnya.Di awal wacana brexit, Mary 
Elizabeth Truss berkampanye untuk 
Remain, yang ingin Inggris tetap di Uni 
Eropa. Ia menulis di surat kabar The 
Sun bahwa Brexit akan menjadi 
"tragedi tripel - lebih banyak aturan, 
lebih banyak bentuk, dan lebih banyak 
penundaan saat menjual ke UE".

Namun, setelah pihaknya kalah, ia 
berubah pikiran, dengan alasan bahwa 
Brexit memberikan kesempatan untuk 
"mengguncang tatanan lama".Di 
bawah perdana menteri Theresa May, 
i a  m e n j a b a t  s e b a g a i  m e n t e r i 
kehakiman,  sebelum pindah ke 
kementerian keuangan sebagai kepala 
administrasi.

Ketika Boris Johnson menjadi 
perdana menteri pada tahun 2019, 
Truss ditempatkan sebagai menteri 
p e r d a g a n g a n  i n t e r n a s i o n a l  - 
pekerjaan yang berarti kesempatan 
bertemu dengan para pemimpin 
politik dan bisnis global untuk 
mempromosikan kepentingan dagang 
Inggris.

Pada 2021, pada usia 46 tahun, ia 
pindah ke salah satu pekerjaan paling 
senior di pemerintahan, mengambil 
alih jabatan Dominic Raab sebagai 
menteri luar negeri.Dalam peran ini ia 
berusaha memecahkan masalah pelik 
Protokol Irlandia Utara, dengan 
menghapus bagian-bagian dari 
kesepakatan UE-Inggris pasca-Brexit - 
sebuah langkah yang dikritik keras 
oleh UE.

Ia mengamankan pembebasan dua 
warga negara Inggris-Iran yang 
ke d u a nya  te l a h  d i t a n gka p  d a n 
ditahan.Dan ketika Rusia menginvasi 

Ukraina pada bulan Februari ia 
m e n g a m b i l  s i k a p  t e g a s , 
bersikeras  semua pasukan 
Vladimir Putin harus diusir dari 
negara itu.

Namun ia juga dikritik karena 
mendukung orang-orang dari 
Inggris yang ingin ikut berperang 
di Ukraina.Kampanye Truss 
untuk kepemimpinan partai juga 
tidak bebas dari kontroversi. 
Ketika dicecar tentang bagai-
mana ia akan mengatasi krisis 
biaya hidup, Truss berkata ia akan 
memfokuskan upayanya pada "me- 
nurunkan beban pajak, bukan 
membagikan bantuan sosial".

I a  t e l a h  d i p a k s a  u n t u k 
m e m b a t a l k a n  r e n c a n a 
mengaitkan gaji sektor publik 
dengan biaya hidup regional oleh 
reaksi keras dari para politikus 
senior Tory yang mengatakan itu 
akan berarti gaji yang lebih 
rendah untuk jutaan pekerja di 
luar London.Dan ia menyebut 
Menteri Pertama Skotlandia 
Nicola Sturgeon sebagai "tukang 

cari perhatian", menambahkan bahwa 
hal terbaik adalah "mengabaikannya". 
(bbc,bloomberg,ist/dya)

Dihantui Krisis Energi, 
Liz Truss Resmi Terpilih Jadi PM Inggris

Liz	Truss	terpilih	
jadi	PM	Inggris	
pengganti	Boris	Johnson,	
Senin	(5/9/2022).	
(Foto-bloomberg)


